
C.E.St.V. Europa 
c/o Daniela Wölfle 
Tivoligasse 71/19 
1120 Wien 

Protokoll des 4. CC vom Freitag, 22.10.2021 - 18:00 Uhr 

via ZOOM 

1. Begrüßung 

Eröffnung des CC um 18:30 Uhr. 

2. Feststellen der Beschlussfähigkeit 

Anwesende: Brunnen, Jokkl, Tüüsch, Pascha, Ping-Pong, Prosecco, Ultimo, Utopia, 
Verleihnix 

Entschuldigt: Agrippina, Astraia 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 

3. Genehmigung der Tagesordnung 

Die TO wird einstimmig angenommen. 
 

4. Bericht der Senior 

Utopia: Das Semester wird wieder digital gestaltet werden. Wir beten, dass wir 2022 das 
Stiftungsfest in Straßburg veranstalten können. 

Für das Wintersemester werden folgende Programmpunkte geplant:  

 Eine hybrid/digitaler Krambambuli mit den Bayern. Dazu wird Krambambuli vorab zu 
bestellen sein, der dann verschickt wird. 

 Ein Zoom-Talk wird geplant. Zwei Themen sind möglich:  
 o Was kann man im Haushalt beitragen, um grüner zu leben?  
Trends für die Zukunft. welche Jobs wird es geben? Etc 

 Von 12. bis 14. November findet die Aktivenfahrt des Aktivenvororts des TCV nach 
Graz statt. Bislang haben sich 5 Personen angemeldet (plus Brunnen und Astraia). 
Es wäre schade, wenn das Kontingent von 10 Teilnehmern nicht voll ausgeschöpft 
werden würde. 

 Im Sommersemester hoffen wir, die Fahrt nach Osnabrück nachholen zu können. 
 Weiteres Highlight: Einladung zum StiFe der CStV Unitas Hildburghausen zu 

Wuppertal im Mai. 
 TCV-VO plant für 22. bis 24. April TCV-Tage in Regensburg 

 
 
 
 



5. Bericht der Magister 

Die Magister lässt sich entschuldigen.  

Auf Grund von Corona kann über nicht viel berichtet werden. Astraia steht aber in Kontakt zu 
Interessentinnen. 
 

6. Bericht des Quästors 

Prosecco: Einnahmen: 1231,36 Euro 
Spende:     40,00 Euro 
Ausgaben:   523,46 Euro 
Kassenstand:    747,90 Euro 

Beiträge von Agrippina und Lancaster aus dem Vorjahr sind teilweise noch offen. 
 

7. Bericht der Rechnungsprüfer 

Pascha: Die Arbeit des Kassiers ist in Ordnung. Alle Belege wurden vorgelegt. Einige Belege 
hatte Utopia. 
Bei diesen Beträgen ist alles leicht überschaubar. Der Mitgliedsbeitrag sollte erhöht werden. 
 

Ping-Pong: Keine Beanstandungen an der Arbeit des Quästors. 
 

8. Entlastung des ChC des Studienjahres 2020/2021 

Utopia beantragt Abstimmung über Entlastung in cumulo. 
Einstimmig angenommen. 
Antrag auf Entlastung des ChC. 
Wird einstimmig angenommen. 
 
 

9. Wahl des ChC Studienjahr 2021/2022 
 

Wahlvorschlag: Senior: Utopia, Conseniores: Jokkl und Verleihnix, Scriptor: Brunnen, 
Quästor: Prosecco, Magister: Astraia 

Utopia beantragt Wahl in Cumolo. 
Dies wird einstimmig angenommen. 

Antrag auf Wahl laut Vorschlag.  
Der Antrag wird einstimmig angenommen. Utopia, Jokkl, Verleihnix, Astraia, Brunnen 
und Prosecco werden einstimmig gewählt. 
 
Verleihnix: Dank an Utopia für ihre Arbeit als Senior und als Aktivenvertreter. 



10. Entlastung und Wahl der Rechnungsprüfer 

Utopia: Pascha und Ping-Pong, wollt ihr weitermachen? 

Dies wird bejaht. 

Antrag auf Entlastung der beiden Rechnungsprüfer. 

Einstimmig angenommen. 

Wahl der Rechnungsprüfer lt. Vorschlag (Ping-Pong und Pascha) 

Pascha und Ping-Pong werden einstimmig gewählt. 
 
 

11. Entlastung und Wahl des Verbindungsgerichts 

Tüüsch ist bereit, das Amt weiterzuführen.  
Utopia geht davon aus, dass auch Zwiefl weitermacht, was bei Lancaster leider nicht der Fall 
sein wird. 
Ultimo wäre bereit. 
 

Antrag auf Entlastung des VG 

Der Antrag auf Entlastung des VG wird einstimmig angenommen. 

Wahl des neuen VG  
Tüüsch, Ultimo und Zwiefl (unter Vorbehalt seiner Zustimmung) werden einstimmig 
gewählt. 
 

12. Akzeptionen 

Derzeit liegen keine Ansuchen vor. Es gäbe mehrere Spe-Assoziierte, die noch mit dem Lasso 
einzufangen sind, z.B. Chrissy von den Bayern. Sie fährt nach Graz mit. 
 
 

13. Adaptierung der Geschäftsordnung 
 

a. Einführung eines Assoziierten-Bandes 

Der Wunsch kommt von Astraia. 
In der GO haben wir den Status des Assoziierten, was quasi einem Fux gleichkommt. Dafür 
könnte ein zweifärbiges Band eingeführt werden, für die Zeit bis zur Vollaufnahme am CC 
und Stiftungsfest. Es soll ein äußeres Zeichen der Verbundenheit mit der Europa sein. 

Verleihnix: Wie ist das mit Burschen aus dem CV? Bekommt der zwei- oder dreifärbig? 



Utopia: Nach der Aufnahme am BC würde bis zur Acception am CC das zweifärbige Band 
vergeben werden. Wenn alle Voraussetzungen passen, wäre die volle Acception gleich am 
folgenden CC und StiFe.  
Die Dauer liegt aber im Ermessen des Convents. Bei Personen, die eine entsprechende 
Unterweisung benötigen, kann die Zeit länger sein. 
In der Assoziertenzeit kann man sich ansehen, wie sehr die betreffende Person Feuer und 
Flamme für die Europa ist. 

Der Antrag auf Einführung eines blau-weißen Bandes (ohne Grün) für Assoziierte  
wird einstimmig angenommen. 
 

b. Mitgliedsbeitrag 

Pascha: Wir brauchen Equipment. Da kommt man mit 600,- Euro nicht weit. Ich schlage 7 
Euro pro Monat vor, also 42,- Euro pro Semester (statt 30,-) oder 84,- pro Jahr (statt 60,-). 
Utopia: Da wir Anschaffungen planen, haben wir im ChC auch über eine Erhöhung des 
Mitgliedbeitrags nachgedacht. 

Verleihnix: Wenn man auf Stiftungsfeste eingeladen ist, soll man auch Gastgeschenke kaufen 
können. Auch Equipment ist nötig für die Vernetzung. 

Jokkl wäre für Erhöhung auf 96,- Euro pro Jahr. 

Utopia: Es soll eine Lösung sein, die ein paar Jahre hält, sodass nicht nächstes Jahr schon 
wieder eine Erhöhung nötig ist. 

Prosecco: Sollte der Betrag nicht gerundet werden auf 45,-? 
 

Utopia: 7 Euro pro Monat ist eine schöne Zahl. 
 
Prosecco kann auch mit weniger runden Zahlen leben. 

Antrag auf Festlegung des Jahresbeitrages auf EUR 84,- (42,- pro Semester) 

Einhellig angenommen (1 Enthaltung) 

Utopia: Bitte an Prosecco, die Beiträge an die Mitglieder auszuschreiben. 

14. Anträge, Anfragen, Interpellationen 
 

a. Antrag auf ein Europa-Zoom-Konto für die Durchführung der digitalen Veranstaltungen in 
professioneller Weise. Kostenpunkt: 139,90€/Jahr 
Vorteil: Innerhalb dieses Accounts könnten mehrere Zugänge vergeben werden, die die 
Mitglieder auch privat nutzen könnten. 

Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
 



b. Antrag auf Ankauf von technischem Equipment, um digitale Veranstaltungen 
professioneller zu gestalten. (zB um hybride Veranstaltungen übertragen und aufzeichnen zu 
können) 
Derzeit verwenden wir die private Ausrüstung, die auch oft nicht ausreichend professionell 
ist. 
Dies umfasst eine entsprechende Kamera mit Mikrofon, Stativ und Speicherkarte, 160€, 
Broadcasting-Mischpult um 160€, diverse Kabel USB, Klinke und HDMI, max. 60€. 
Damit könnte man bis zu einer Größe zB des Hansahaus Veranstaltungen entsprechend 
bespielen und übertragen. 
Von Jokkls Vater kommt noch ein Funkmikrofon dazu, das der Europa kostenfrei zur 
Verfügung stehen wird. 
Das wären also insgesamt etwa 380,- Euro. 

Pascha: Wir sollten uns auch auf Präsenzveranstaltungen ausrichten, nicht nur digital. 
Utopia: Die Europa ist prinzipiell eine digitale Verbindung. Natürlich hoffen wir aber auf 
Präsenzveranstaltungen. 
Die Qualitätsprobe wird Anfang November die Kneipe der Bayern sein. 

Der Antrag auf Ankauf von technischem Equipment im Wert von etwa 380,-. 
wird einstimmig angenommen. 

c. Pascha: Wir haben Nachholbedarf an Präsenzveranstaltungen. Wie wäre das mit einer 
Weinverkostung? Ihr habt soetwas schonmal veranstaltet. 
Utopia: Unser Weinhändler in Gols würde uns sicher gerne eine Verkostung abhalten. Da 
können wir in der einen oder anderen Form etwas organisieren. 
 
 

15. Allfälliges 
a. Passwort für den internen Bereich der Website: WirSindEuropa2018 
b. Jokkl: Wir werden die Ausrüstung beim 95. Stife der KDStV Bayern austesten. Es wird eine 

duale Veranstaltung. Wer teilnehmen möchte, möge sich melden für die Zugangsdaten.  
Pascha: Für Präsenzteilnahme ist heute Anmeldungsschluss (bei XXX melden) 
Verleihnix hat sich bereits für Begrüßungsabend angemeldet. 
 
 

16. Absingen der Europastrophe 
Schluss des CC um 19:41 Uhr 

 


